

et lança d'importantes réformes agraires, provoquant une rapide détérioration de l'économie.

En 1975, le général Morales Bermúdez destitua le général Alvarado, fit adopter des politiques économiques plus modérées, puis transmit le pouvoir à un gouvernement civil. En mai 1980 furent organisées des élections démocratiques et, en juillet 1980, Fernando Belaunde Terry retrouvait la présidence. Avec les élections de juillet 1985, qui portèrent à la présidence Alan García Pérez, le Pérou connut pour la première fois en plus de quarante ans la succession de deux gouvernements démocratiquement élus.

En 1990, Alberto Fujimori emportait les élections aux dépens de A. Garcia et devenait Président de la République péruvienne. Les réformes mises en oeuvre par son gouvernement, qui touchent pratiquement tous les secteurs de l'économie, se traduisent par des changements considérables. La pierre angulaire en est un programme global de privatisation des entreprises publiques qui met fin à la participation de l'État à la vie économique en tant qu'entrepreneur.

Par ailleurs, tout contrôle des changes a été levé, tout comme le blocage des prix et des salaires. Il a été décrété que les investisseurs étrangers seraient traités à égalité avec les investisseurs locaux. Tous les secteurs de l'économie sont maintenant ouverts à l'investissement privé, le courant des échanges et les mouvements de capitaux sont libéralisés, et le régime fiscal a été rationalisé. En avril 1995, le Président Fujimori a été réélu, tandis que son parti emportait la majorité absolue au Congrès.

Le Pérou est une république, avec un gouvernement central qui se trouve à Lima. La constitution stipule que le pouvoir exécutif est détenu par le Président, le pouvoir législatif est confié au Congrès et le pouvoir judiciaire est exercé par la Cour suprême. Une nouvelle constitution, adoptée en octobre 1993, autorise le Président à briguer un second mandat. Des élections sont organisées tous les cinq ans. Sur le plan administratif, le Pérou est divisé en vingt-quatre départements, auxquels s'ajoute le district constitutionnel spécial de Callao.

Économie

L'économie péruvienne a subi des changements notables depuis 1993, à savoir une augmentation considérable du PIB global, une diminution importante de l'inflation et une hausse des taux d'investissement étranger. En 1994 et 1995, le PIB du Pérou a crû respectivement de 12,7 % (l'un des sommets mondiaux) et de 7,2 %, ce qui situe ce pays au second rang après le Chili pour ce qui est du taux de croissance globale en Amérique latine. Pour les cinq prochaines années, on prévoit une croissance suivie de 5-6 %. Dessinant une courbe nettement descendante, l'inflation a été ramenée de 57 % en 1993 à 10,2 % en 1995. Le Pérou a reçu pour plus de un milliard de dollars américains de nouveaux prêts étrangers au titre de la modernisation et du